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Aos sete dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e dois, com início às nove horas e trinta e sete 1 

minutos, foi realizada a Primeira Reunião Ordinária do Colégio de Dirigentes (CD) do Instituto 2 

Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS). A reunião foi realizada via 3 

web conferência. A sessão foi presidida e convocada pelo professor Júlio Xandro Heck, Reitor do 4 

IFRS; e secretariada pela servidora Andréa Marta Donadel Bergonci. Estiveram presentes os 5 

seguintes membros do Colégio de Dirigentes: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS; Amilton de Moura 6 

Figueiredo, Pró-reitor de Desenvolvimento Institucional; Lucas Coradini, Pró-reitor de Ensino; 7 

Eduardo Girotto, Pró-reitor de Pós-graduação, Pesquisa e Inovação; Marlova Benedetti, Pró-reitora 8 

de Extensão; Márcio Cristiano dos Santos, Pró-reitor Adjunto de Administração; Flávia Garcez, 9 

Representante do Diretor de Gestão de Pessoas; Fábio Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus 10 

Alvorada; Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, Diretor-geral do Campus Bento Gonçalves; Jair Bruschi 11 

Junior, Representante da Diretora-geral do Campus Canoas; Greice da Silva Lorenzzetti Andreis, 12 

Representante do Diretor-geral do Campus Caxias do Sul; Alexandre Magno dos Santos Adário, 13 

Representante do Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus 14 

Farroupilha; Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz; Sandra Rejane Zorzo Peringer, 15 

Diretora-geral do Campus Ibirubá; Flávia Santos Twardowski Pinto, Diretora-geral Campus Osório, 16 

Fabrício Sobrosa Affeldt, Diretor-geral do Campus Porto Alegre; Thaís Teixeira da Silva, 17 

Representante do Diretor-geral do Campus Restinga; Liziane Garcia Torchelsen, Representante do 18 

Diretor-geral do Campus Rio Grande; Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral do Campus Rolante; 19 

Sergiomar Theisen, Representante do Diretor-geral do Campus Sertão; Lidiane Borges, 20 

Representante do Diretor-geral do Campus Vacaria; Maiara Juliane Faust, Representante do 21 

Diretor-geral do Campus Avançado de Veranópolis; e Alexandre Martins Vidor, Diretor-geral do 22 

Campus Viamão. Participaram também da reunião como convidados: o servidor Andrew Chaves 23 

Feitosa da Silva, médico e integrante da Seção de Atenção à Saúde do Servidor da Reitoria; Melina 24 
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da Silveira Leite, Chefe de Gabinete do Reitor; Carine Simas, Chefe do Departamento de 25 

Comunicação da Reitoria; Melina Bolfe, Coordenadora de Mobilidade da Reitoria; Alexsander 26 

Lemos Ferreira, Diretor de Administração e Planejamento do Campus Viamão; e Patrick Escalante 27 

Farias, Diretor de Ensino do Campus Farroupilha. A reunião foi convocada com a seguinte pauta:  28 

Avaliação de Cenário da Pandemia Covid-19. O reitor do IFRS, professor Júlio, iniciou a reunião 29 

agradecendo a presença todos, em especial aos substitutos; pediu desculpas pela convocação 30 

extemporânea, e informou a todos que a intenção da mesma era parar, e em um conjunto, fazer as 31 

avaliações necessárias sobre o cenário pandêmico atual, como o IFRS tem feito durante toda 32 

pandemia. Registrou a presença do médico da Reitoria, Andrew Chaves Feitosa da Silva, para 33 

ajudar nos esclarecimentos da reunião. Ele ressaltou o protagonismo na gestão coletiva da 34 

pandemia e os resultados muito positivos. Registrou que não houve contaminação nos nossos 35 

ambientes institucionais, mas disse que precisamos continuar com os cuidados, principalmente 36 

agora na volta das festas de final de ano. O reitor ressaltou também a importância da exigência 37 

institucional da vacinação, e registrou a decisão acertada que está sendo pacificada no Brasil 38 

inteiro. Informou casos judiciais a favor do IFRS. Registrou que o IFRS tem um conjunto de normas 39 

e exigências, mas que cada caso/cidade seja analisado individualmente, e falou que a Instituição 40 

não pode perder isto de vista, devido as nossas diversas realidades. Pediu a unidade no sentido de 41 

padronizar os procedimentos, mas salientou que as ações podem ser diferentes conforme as 42 

realidades. Solicitou aos diretores dos campi que cada uma faça uma análise do cenário local, 43 

técnica e científica, e bem-feita. E que tomem a decisão que considerarem a melhor, no sentido de 44 

suspender as aulas ou manter o funcionamento. Prosseguiu informando que o espírito da reunião 45 

era apresentar o cenário, e deixar o grupo absolutamente tranquilo e seguro para tomarem cada 46 

um à sua decisão; e disse, que qualquer decisão da unidade seria apoiada pela Gestão da Reitoria, 47 

incluindo o Comitê Central. Registrou que temos oito campi com atividades presenciais, e nove 48 

campi que estão sem atividades presenciais. Informou que o escopo da reunião era para os 49 

próximos quinze dias, e anunciou que as decisões precisavam ser todas e avaliadas a curto prazo, 50 

devido a imprevisibilidade. Agradeceu a presença e o trabalho da servidora Melina Bolfe no 51 

Comitê, da área de Segurança do Trabalho, e convidou o médico Andrew para fazer as suas 52 

considerações. O servidor Andrew Chaves ressaltou a importância da vacinação, e relatou alguns 53 

dados atuais, referentes a cidade de Bento Gonçalves e região, bem como do Litoral Norte. 54 

Informou que o Hospital Tacchini já teve no pico da pandemia cerca de sessenta leitos Covid-19 55 
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ocupados (trinta fixos e trinta improvisados em salas de cirurgia e outros locais do hospital), e que 56 

hoje, contávamos com trinta leitos ocupados, sendo apenas um caso grave de paciente não 57 

vacinado, e muitos leitos com casos de consequências após a doença, e complicações médicas. 58 

Anunciou que hoje chegamos a dois milhões de casos por dia no mundo. Também anunciou o 59 

cenário preocupante da epidemia de Influenza (H1N1) neste momento, e inclusive com as duas 60 

infecções juntas. Informou o mesmo cenário mundial nesse momento quanto a doença. Relatou 61 

também as reuniões das famílias no final de ano e aglomerações no Litoral Gaúcho, que estão 62 

contribuindo para o aumento dos casos. Ao final da sua fala, o médico Andrew recomendou mais 63 

quinze dias para atividades não presenciais, e não sendo possível avaliar a situação mais do que 64 

esse curto período de tempo. Recomendou uma nova avaliação em quinze dias. Observou a 65 

importância de uma Política Pública que possa conter as festas e aglomerações como o próximo 66 

feriado de Carnaval, para contenção do avanço da contaminação. Ele ficou a disposição para 67 

perguntas dos dirigentes.  O pró-reitor de Desenvolvimento Institucional, professor Amilton de 68 

Moura Figueiredo, ressaltou o mérito das acertadas decisões tomadas pelo Instituto, e observou 69 

que não houve registro de surtos entre estudantes ou servidores. Relatou registros de casos hoje 70 

na Reitoria do IFRS, e que foram dadas as recomendações de quarentena e que estão orientando 71 

os nossos servidores, conforme o nosso protocolo. Anunciou uma proposta de documento redigido 72 

com as diretrizes principais. Informou que a proposta, considerando a conjuntura de crescimento 73 

dos casos, é que cada uma das unidades façam um acompanhamento diário do cenário 74 

epidemiológico local, e dos casos de Covid-19 confirmados nas suas unidades, e que nos próximos 75 

quatorze (14) dias avaliem as seguintes questões: avaliação de realização presencial de atividades 76 

de ensino, pesquisa e extensão, priorizando a forma remota; avaliação da necessidade de serviços 77 

administrativos importantes que sejam realizados na forma presencial; reavaliação da realização 78 

de eventos presenciais a partir do recebimento desse documento encaminhado para os diretores, 79 

Gabinetes e Comitês Locais; manutenção e fiscalização dos cuidados e protocolos nas nossas 80 

unidades; e reavaliação constante do cenário. Por fim, o professor Amilton informou ser um 81 

conjunto de recomendações que serão feitas, mas respeitando as especificidades locais. O Pró-82 

reitor de Ensino, professor Lucas Coradini, falou do cenário mundial; da preocupação com a 83 

variante ômicron; e orientou que seja intensificado o monitoramento. Observou a preocupação 84 

dos campi em não ser foco de contaminação, e por isso, essa intensificação dos cuidados. Falou 85 

que o planejamento de retomada das aulas em fevereiro deve ser mantido, pois mais para frente 86 
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teremos que avaliar o cenário novamente. Todavia fez uma recomendação da intensificação dos 87 

cuidados; avaliação do cenário epidemiológico local; e havendo um grave de risco, que se 88 

suspendam as atividades por um curto período de tempo, e apenas para contribuir com o avanço 89 

da contaminação. Na sequência, o professor Júlio afirmou que o verbo de ordem é “avaliar”, e que 90 

os diretores-gerais analisem o cenário juntamente aos Comitês Locais, e que os oito campi com 91 

aulas presenciais, que avaliem a situação. Lembrou dos dispositivos que protegem a decisão que 92 

for tomada, e listou: a Resolução Consup nº 015/2021, a Portaria nº 535, a IN nº 090 do Ministério 93 

da Economia, e o Plano de Contingência do IFRS. Ressaltou a importância de decidirem de forma 94 

segura, e baseados no arcabouço legal que hoje temos. O diretor-geral do Campus Bento 95 

Gonçalves, professor Rodrigo Monteiro, apresentou a avaliação feita pela equipe no seu campus, 96 

elencou as notificações ocorridas e o percentual maior de confirmados. Observou o reflexo desse 97 

período de férias e a não contaminações dentro do campus. Todavia diante dos dados 98 

preocupantes da cidade e região, ele participou a necessidade de uma parada no seu campus de 99 

quinze (15) dias, e na sequência reavaliação novamente. Ressaltou extremamente importante a 100 

reunião, e a iniciativa da Gestão por esse encontro. O professor Alexandre Martins Vidor, diretor-101 

geral do Campus Viamão, relatou que a sua equipe está na mesma linha do Campus Bento 102 

Gonçalves nos cuidados e suspensão, e também, salientou o trabalho dialogado. Agradeceu ao 103 

médico Andrew por toda orientação com a sua comunidade. Relatou a maioria dos casos no seu 104 

campus por contaminação de aglomerações de final de ano, e dez casos confirmados. Agradeceu 105 

para Reitoria a oportunidade do debate. Solicitou ao Dr. Andrew que passasse uma orientação 106 

sobre dados que não “batem” com a realidade. Disse, perceber um número muito maior de 107 

contaminações este ano que no ano passado. O médico Andrew sugeriu tentar uma aproximação 108 

diretamente com a Secretaria da Saúde do Município de Viamão ou com o hospital de referência 109 

da cidade. Ele também informou que o campus poderá tomar decisões baseadas em sua realidade 110 

local, e nos dados epidemiológicos da sua própria unidade. O diretor-geral do Campus Alvorada, 111 

professor Fábio Marçal, ressaltou o momento delicado vivido, e disse que o seu campus não estava 112 

trabalhando ainda no formato presencial, mas que haviam vários colegas positivados. Relatou ter 113 

um Comitê Local muito técnico e propositivo, e que tem sido muito enfático quanto ao uso da 114 

máscara, e preferencialmente a PFF2. Informou que estão estocando máscaras para fornecimento 115 

aos servidores e estudantes no retorno presencial. O professor Marcelo Calixto, diretor-geral do 116 

Campus Feliz, justificou o atraso informando que todos os dias, às nove horas, ocorre uma reunião 117 
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com a prefeitura do seu município e com o Comitê Covid local, que faz um informe diário sobre a 118 

situação. Informou que não têm casos confirmados no seu campus, mas que a orientação para os 119 

servidores e alunos é que ao surgirem sintomas, e na dúvida, fiquem em casa. Anunciou que o 120 

Comitê Local do campus se reúne todos os dias para o repasse das informações da prefeitura e 121 

reavaliação. Agradeceu a reunião, ao apoio da Reitoria, e disse que o Campus Feliz está alinhado 122 

com as orientações dadas pelo Dr. Andrew. O professor Fabrício Affeldt, diretor-geral do Campus 123 

Porto Alegre, relatou que do último dia 26 de dezembro para cá tem ocorrido uma piora; e que a 124 

situação em Porto Alegre tem se agravado. Informou que o seu campus não está com atividades 125 

letivas presenciais, mas tem autorizado algumas atividades presenciais relativas à pesquisa, 126 

extensão e ensino, conforme as avaliações do Comitê Local e baseados nos indicadores. Ponderou 127 

muito prudente essas ações para os próximos quinze dias e uma reavaliação. O professor Júlio 128 

abordou a questão dos calendários, e informou que no Brasil inteiro nenhuma instituição está 129 

autorizada a pensar o ano letivo de 2022 de forma remota. Enfatizou que estamos autorizados 130 

legalmente apenas terminar o ano letivo de 2021 na forma remota. A servidora Thaís Teixeira, 131 

representando o diretor-geral do Campus Restinga, informou que não estão com atividades letivas 132 

presenciais, mas que estão ocorrendo algumas atividades práticas. Relatou receber muitas 133 

reclamações e descontentamentos quanto a lentidão ao nosso retorno. Comunicou já ter chamado 134 

uma reunião com o Comitê Local do campus, e solicitou um ajuda para avaliar se esta seria uma 135 

decisão que é mais política ou mais técnica, sem muita margem de escolha. Questionou a 136 

possibilidade de estudantes com comorbidades continuarem na forma remota. O reitor respondeu 137 

que as decisões são uma mescla das duas decisões política/técnica, e recomendou que avaliem o 138 

cenário local mesmo, e decisão baseada nisso. O reitor Júlio e o pró-reitor Amilton se colocaram à 139 

disposição para colaborar com a representante da direção-geral do Campus Restinga. O servidor 140 

Jair Bruschi, representante da diretora-geral do Campus Canoas, informou que serão suspensas as 141 

aulas no campus da próxima semana, que são apenas aulas práticas, e ao final dessa semana, será 142 

reavaliada a semana seguinte. O professor Júlio destacou a presença da Chefe do Departamento de 143 

Comunicação da Reitoria, Carine Simas, e salientou a importância de os profissionais da 144 

comunicação estarem apropriados da situação, e que os diretores e representantes dos campi 145 

nesta reunião informem aos seus Setores de Comunicação as medidas aqui tomadas. Disse, que a 146 

Comunicação da Reitoria do IFRS ficava à disposição para ajudar as Comunicações Locais no que 147 

fosse necessário. O reitor também salientou a importância do uso da máscara nos campi, pois tem 148 
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recebido fotos através do aplicativo WhatsApp de colegas sem máscara nos campi, e em sala de 149 

aula, e inclusive com postagens em redes sociais. O reitor informou que já está fazendo a cobrança 150 

junto aos diretores-gerais desses campi, mas pediu um apoio de todos os dirigentes junto a essa 151 

questão. O professor Amilton disse haver uma sanção pedagógica para estes casos. Por fim, o 152 

professor Júlio informou o envio de orientação que recomenda a avaliação do cenário nas cidades 153 

onde estão localizados os Campi do IFRS. Às onze horas e dezenove minutos, o Reitor do IFRS, 154 

professor Júlio Xandro Heck, agradeceu a presença de todos, via webconferência, e declarou 155 

encerrada a sessão. Nada mais a ser tratado, eu, Andréa Marta Donadel Bergonci, lavrei a presente 156 

ata, que após lida e aprovada será assinada por mim e pelo presidente do Colégio de Dirigentes. 157 

Bento Gonçalves, sete de janeiro de dois mil e vinte e dois. 158 

Andréa Marta Donadel Bergonci  
Secretária Substituta do Colégio de Dirigentes do IFRS 
 

Júlio Xandro Heck 
Reitor do IFRS - Presidente do Colégio de Dirigentes do IFRS 
 
Amilton de Moura Figueiredo, Pró-reitor de Desenvolvimento Institucional 

Eduardo Girotto, Pró-reitor de Pós-graduação, Pesquisa e Inovação 

Flávia Garcez, Representante do Diretor de Gestão de Pessoas 

Lucas Coradini, Pró-reitor de Ensino 

Márcio Cristiano dos Santos, Pró-reitor adjunto de Administração 

Marlova Benedetti, Pró-reitora de Extensão 

Fábio Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, Diretor-geral do Campus Bento Gonçalves 

Jair Bruschi Junior, Representante da Diretora-geral do Campus Canoas 

Greice da Silva Lorenzzetti Andreis, Representante do Diretor-geral do Campus Caxias do Sul 

Alexandre Magno dos Santos Adário, Representante do Diretor-geral do Campus Erechim 

Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus Farroupilha 

Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz 

Sandra Rejane Zorzo Peringer, Diretora-geral do Campus Ibirubá 

Flávia Santos Twardowski Pinto, Diretora-geral Campus Osório 

Fabrício Sobrosa Affeldt, Diretor-geral do Campus Porto Alegre 
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Thaís Teixeira da Silva, Representante do Diretor-geral do Campus Restinga 

Liziane Garcia Torchelsen, Representante do Diretor-geral do Campus Rio Grande 

Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral do Campus Rolante 

Sergiomar Theisen, Representante do Diretor-geral do Campus Sertão 

Lidiane Borges, Representante do Diretor-geral do Campus Vacaria 

Maiara Juliane Faust, Representante do Diretor-geral do Campus Avançado de Veranópolis 

Alexandre Martins Vidor, Diretor-geral do Campus Viamão 
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